

H22 生活モニターアンケート結果（見守りボランティアの方より）

PTA生活部

①あいさつについて

△ 指導員関係者に対してはあいさつしていますが、一般の方々とのあいさつがまだなっていないように思われます。（高屋1）

○ 登下校時だけでなく、帰宅後に会ったときも元気にあいさつしてくれます。

（高屋2の1）

▲ 地域の人が声をかけても、あいさつがかえってこないときがあり、淋しいという声を耳にしました。（高屋2の1）

○ 通勤時、毎日登校の児童と「おはよう」のあいさつをしております。元気にあいさつを返してくれます。（高屋3・4）

○ 問題ありません。（島1）

○ 後ろ向きで知らないでいたときでも、あいさつしてくれます。とても感心しているところです。が、集合場所等での子どもたち同士のあいさつが薄いようです。（島）

△ 低学年の児童は、はっきりとしたあいさつをして下さいますが、高学年になると、特に男子はちょっとふざけたあいさつをする児童がいます。（島5）

△ 元気な声であいさつしてくれます。ただし、子どもたちからより私の方が先に声がけします。必ず返答してくれますが、恥ずかしさも多少あるのか、自分からあいさつする子が少ないのが残念です。（曙町）

○ きちんとあいさつしてくれます。昨年よりも礼儀正しくなりました。（曙町）

△ 自発的にできる、声がけができる、声がけでも無視といろいろですが、遊びに夢中になっていると声がけしても無視が多いです。（曙町）

○ 大変良好です。（泉町）

△ こちらであいさつしても返ってくる子もいるし、たまに黙っている子もいます。（南新町）

○ 地域でもよくあいさつがなされています。こちらからあいさつすると、ほとんど返ってきます。（南新町）

△ 元気な声であいさつがあり良いと思いますが、なかにはあいさつのない子がたまにいるようです。（南新町）

○ 良くできています。子どもさんより、父さん母さんの方がしないですね。（南新町）

△ あいさつは、する人としない人がいます。（南新町）

▲ 前年より少々だが欠ける子がいる。（南新町）

②登下校の様子について

○ 右側をきちんと歩行しており、大変徹底されているようです。（高屋1）

○ 登校は、通学班で約束を守って上手に歩いている。（高屋2の1）

▲ 下校は、石拾いをしたり、立ち止まっておしゃべりしたり、3~4人横になって歩いていたりするのを見かけることがあります。（高屋2の1）

○ 高学年の先輩の先導のもと、一列に並んで登校しております。（高屋3・4）

○ 朝、集合時刻をしっかりと守り、一列に整列して登校していく姿は、とてもすがすがしい気分にさせてくれます。（島）

○ 登校時は、整列して大変よいと思います。信号機の使用にも慣れ、上手に横断している様子、車中から見えていても安心しております。（島5）

▲ 登校時は黙々と一列縦並びに、下校時はいたずらをしながら道中いっぱい横並びになるときもあるので時折注意しております。雨傘を振り回したり、人に向けてついたりすることもあり、危険だという点と物を大切にすることを話させてもらっています。（曙町）

▲ 姿が見えていても、あちこち寄り道が多く、時間がかかる。話や遊びに夢中になり、車が来ても無視、車が避ける状態です。急に走ってころぶ、傘などで遊び怪我をすることが多く見られます。（曙町）

○ 交通に気をつけて良く登下校している。（泉町）

▲ 信号のボタンを何回も押している子がいます。（南新町）

△ 登校時にはまとまりており、大変良いと思います。下校時には、少しばらけがあり、途中で道草を食っている子が少し見受けられます。（南新町）

△ なるべく揃って信号を渡ってもらいたいのですけど、一人でぼろぼろ帰ってくる子がいます。（南新町）

▲ 県道を横断するには、まだまだ危なっかしいです。（南新町）

○ 一般に良好、下校時の道草が少ないので。（南新町）

③子どもたちの日常の遊びについて

○ 昔と違って遊んでいる子どもの数が少ない。遊んでいる子は、公園等で遊んでおり、大変よいことだと思います。（高屋1）

※ 低学年でも、遠くまで遊びにいくので、少し心配です。どこへ・誰と・何しに行くのか、何時まで帰るのかを、しっかり守らせたいと思っているとの保護者の声がありました。（高屋2の1）

※ 近くに神社・公園等ありますが、あまり遊んでいる姿は見受けません。（高屋3・4）

○ 島公園で遊んでいるようです。（島1）

○ 習い事があり、忙しい中でもよく遊んでいます。友達の家に行ったり来たりのようです。家中の、外と交代してのようです。（島1）

○ 自宅近くの児童が、時々2・3人で、我が家家の猫を呼びに来たり、追っかけたりして、防ねてきたりしてくれます。（島5）

※ 学校における休み時間の遊びと、下校後の地域における遊びといろいろありますが、先日の川遊びの例もありますので、家庭での教え、PTAの指導、それに地域社会の方々のかかわり等一体となって遊びも育っていくものと思っております。（曙町）

○ 男子は野球、サッカー等して遊んでいます。（泉町）

△ 南新町に公園があります。遊んでいるときもあるが、あまり利用しない方が多い。あめやお菓子の紙が落ちているときがある。（南新町）

▲ 公園内を自転車で走りまわっていることもありますが、もっと地域で指導が必要なのでは・・・と感じています。（南新町）

○公園などで元気に仲良く遊んでおるようで良いと思います。(南新町)

○公園でもルールを守って仲良く遊んでいます。(南新町)

④自転車の乗り方や交通マナーについて

○ ルールを守り乗っているようです。(高屋 1)

▲ 春よりはだいぶ乗り方が上手になってきたようですが、低学年で右側を通行したり、一時停止を忘れる子を見かけることがある。(高屋 2 の 1)

※特になし。(高屋 3・4)

○ 危険な道路には出ないようです。(島 1)

○ 見ている限りでは、きちんと守って乗っているようです。

▲ スピード出しすぎの男児が多いようで、一時停止しない自転車を見受けます。(島 5)

▲ 丁字路や大きな道路に出る際、一時ストップして左右見て進むという初步の点が不十分な子どもがおります。交通教室で勉強しているはずですが。(曙町)

▲ 狹い道路から車道に出るとき、左右確認しないで急に出て行くのが見受けられます。注意するとそのときだけは守りますが。(曙町)

▲ 仕方がないかもしませんが、夢中になると地べたに座り込むなど円陣を作り、交通の妨害になりやすい。(まわりが見えなくなる)(曙町)

▲ あまり良くない。スピードが出ている。(泉町)

○良いと思います。(南新町)

▲学校では、自転車の交通ルールを教えているのですか。いつもはらはらして見ています。右も左もなく走るし、第一大きな道路へ出るときも全然止まっている子はいないですね。(南新町)

※歩道橋に代わって手押し信号機の使い方を時折集団で指導することも大切。(南新町)

⑤その他

※ 地区の児童が少なく、地区にこだわらず学区内をオープンに巡回しております。

(高屋 1)

※ 30代の両親は、自分の子どもの行動の善し悪しがわかっていないのか、怒っているところ(注意)を見たことがありません。(島 5)

時々息子の店に手伝いに呼ばれ、お客様の態度について気になることがあります。

① 団体でいらした時、子どもたちが食事を終え騒ぎ出しても、親御さんたちは誰一人注意することがない。座布団投げまでするようになる。

② 店主が優しく注意しても聞く耳を持たず、親は親、子は子で別行動。嬢を受けて育った子どもが少ないように思われます。(島 5)

▲ 南部公民館の管理人をしておりますが、南部公園で夜遅くまでキャッチボール等で遊んでいる子どもがいます。夜の10時過ぎまで遊んでいるのを、おうちの方々が自分の子どもが今何をしているのかもう少し関心を持つべきと考えております。(曙町)

※南部公民館の運動場や体育館を使用して遊ぶことを願う。(泉町)

※返事やあいさつは、良くする子と、全然しない子がいます。家族の中で、育った性格だと思います。(南新町)

⑥危険箇所と思われるところ

※特にありませんが、水路に落水のときは、家庭でも注意喚起するべきである。(高屋 1)

※特にないと思います。(高屋 3・4)

※今まで何回も心配してきた所ですが、マツダ自動車さんから入った踏切です。ラッシュにあったときはもう大変です。大人も子どもたちも今まで以上に気を配りながら目を向けていきたいところです。(島)(泉町)

▲曙町付近は特にありませんが、保育所の裏門の方の農業用水路と雨水用の川があります。フェンスで囲っていますが、中に入り遊んでいる子どもが時々います。(曙町)